

一次産業でしっかりと 食べていいけるまちへ



中泊町長

濱館 豊光

新年あけましておめでとうございま
す。

町民の皆様には、令和の初春を清々
しい気持ちでお迎えのこととお慶び申
し上げます。また、平素から町政の推
進に対し温かいご支援を賜り、深く感
謝申し上げます。

T E A M」が話題になりました。い
よいよ今年は、「東京2020」オリ
ンピック・パラリンピックが開催され
ます。近年、外国人旅行者が増えてお
り、期間中も多くの方が、全国各地を
訪れることがあります。町でも「お・
も・て・な・し」の心でお迎えしまし
よう。

この間、ふとしたきっかけで、昭和

39年度に発刊された中里町誌を読む機
会がありました。数々の著名人が発刊
にあたって寄稿しているのですが、ア
ムステルダムオリンピック陸上競技に
出場した井沼清七氏の「望郷」の一文
に目がとまりました。「今後の在り方
として希(こいねが)うことは何とかし
て産業を興すことあります。米だけ
に頼つての消費の町であつてはいけな
い、よそから金を集めるとしてゆ
きたいものです。何もタネがないなん
て云わずに新しい町つくりの大きな目
標として、産業育成に努力が望ましい
のです。」驚きました。まさに今の時
代を見据えたかのような一言ではない
でしょうか。

間もなく完成する農地プランにはそ
の精神が盛り込まれています。昨年の
米の作況指数は106の「やや良」と
うれしい報告がある一方で、高齢化や
後継者不足の影響がでてくる町の農業。
「稼げる農業」の在り方として提案す
るものが間もなく仕上がる農地プランで
す。この町に住み、しっかりと食べて
いる農業のあるべき姿を示していくま
すが、実現させるのはもちろんプレイ
ヤーである農家の皆さんです。

また、漁業も同じくメバルは好調で
ある一方、主力のイカの不漁が続き、
厳しい状況が続いている。企業版ふ



トップセールスにて抽選会の様子

観光ビジョン」も作成中です。例えば、
重要なコンテンツとして期待される
「宮越家離れのステンドグラスや庭
園」に関しては、昨年度行つた町民文
化祭の住宅・資料活用フォーラムで、
庭園、建物など文化価値を改めて皆さ
んと確認し、我が町の誇りとして、子
ども達に残して行くべき宝であると一
致したところです。今年秋の一般公開
を目指していく中で、ビジョンにもし
つかり重要なポジションとして位置付
けて取り組んでいきます。

世の中の仕組みがさらに変化し、私
達の生活に大きく影響してくる令和の
時代。コンピュータ技術はAIなどに
よりさらに進化し、車が空を飛んでい
るかもしれない中で、これまでの古い
やり方は通用しなくなつてくるでしょ
う。しかし、人間が人間である限り食
料は必要なわけで、我が町にはそこが
強みになるのです。一次産業でしつか
りと食べていいけるまち、町民の皆様が
安心して楽しく暮らせるまちを目指し、
これからも日々の公務に取り組んで参
りますので、今後とも町政運営に対し
ましてご理解とご協力をお願ひ申し上
げます。

年頭にあたり、皆様のご健勝とご多
幸を心からお祈りし、新年のごあいさ
つといたします。

町民福祉向上と 町政発展に向けて



長利 司
中泊町議会議長

新年あけましておめでとうございま
す。
町民の皆様におかれましては、健や
かに新年をお迎えのことと心からお慶
び申し上げますとともに、町議会活動



に対しまして格別のご理解とご協力を
賜り厚くお礼申し上げます。
また、私ごとではありますが、昨年
1月の議会臨時会において、議員各位
のご推挙により議長の要職に就任いた
しました。新春を迎えて中泊町のさらな
る発展のため、皆様とともに知恵を出
し合いながら鋭意努力してまいりたい
と決意を新たにしております。

さて、昨年の10月には県選出国会議
員へ議員全員をもつて、町の基幹産業
である農業の更なる発展のために、次
世代を担うスマート農業のさらなる普
及推進を関係機関に強く働きかけてい
ただくよう要望署を提出してまいりま
した。

また、視察研修として、鳩山会館を

視察しました。特に鳩山会館は小川三
知のステンドグラスが有名で、素晴らしい
作品でした。それと同時に宮越家の
ステンドグラスの素晴らしさを再確
認したところです。これは町一丸とな
つて、全国また世界へ発信し、町の宝
として守っていきたいと感じたところ
です。

そして町議会では、議会改革のひとつとして、一昨年から検討してまいりま
したペーパーレス会議を昨年の9月定例会から実施し、行政と議会が一体
としたタブレット端末を導入しました。
議会に係る全ての会議をペーパーレス
会議にすることにより、様々なコスト



舞いを申し上げますとともに、本年が
天候に恵まれ平
穏な年となりま
すことを願い、
この新しい年が
皆様にとりまし
て素晴らしい年
となりますよう
心から祈念申し
上げ、年頭のあ
いさつといたします。

の削減や最新情報の共有等、議員活動
の活性化に繋がっていると実感してお
ります。そして、町ホームページには
一般質問のみのライブ配信を全日程配
信とし、さらに会議録を閲覧するこ
とが可能になりました。
我々議会議員は、町民の代表として、
果たすべき役割と責任を自覚し、活発
な議会活動を通して、皆様の声を町政
に反映し、町民福祉の向上と町政発展
のために全力を尽くす所存であります
ので、なお一層のご支援、ご協力を賜
りますようお願い申し上げます。
昨年も、台風や豪雨、土砂崩れなど
数多くの自然災害に見舞われました。
被害に遭われた皆様には、心からお見

謹んで新年のご祝詞を申し上げます

中泊町副町長 横野彰子一文
中泊町教育委員会教育長 米塚彰昭
中泊町選舉管理委員会委員長 中田葛西
中泊町代表監査委員 葛西

佐藤恭成
中泊町固定資産評価委員会委員長
中泊町農業委員会会長
中泊町消防団団長
一美志